

SISTEMAS NACIONALES COMPARADOS DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE DESASTRES EN AMÉRICA LATINA¹

*EDUARDO FRANCO TEMPLE
PROGRAMA DE DESASTRES, ITDG-PERÚ
RED DE ESTUDIOS SOCIALES EN PREVENCIÓN DE DESASTRES EN
AMÉRICA LATINA, LA RED
LIMA, MAYO DE 1995*

RESUMEN

En la década que transcurren entre 1980 y 1990 se han producido en América Latina un conjunto de cambios importantes en el área de los organismos gubernamentales y de los sistemas nacionales que los estados de la región se han dado a sí mismo para la atención, mitigación y prevención de los desastres en sus países. En los casos en que estos sistemas ya existían, como el Sistema de Defensa Civil del Perú (SIDECI) que naciera en 1972 el proceso de respuesta del Estado al terremoto de Huaraz de 1970, estos han vivido cambios que intentan reforzar su carácter integrado y participativo. En esa década, el Sistema de Defensa Civil del Perú (SIDECI) cambia su ubicación en la estructura

- 1 Esta ponencia presenta las hipótesis centrales y adelanta algunas conclusiones del proyecto latinoamericano «Sistemas nacionales de prevención, mitigación y atención de desastres en América Latina: un estudio comparado de experiencias de implementación (Costa Rica, El Salvador, Honduras, Guatemala, México, Perú y Colombia) (Lavell, 1993), llevado a cabo por la Red de Estudios Sociales en Prevención de Desastres en América Latina (LA RED), que actualmente se encuentra en su fase final y que próximamente será publicada en forma de libro.